

# 港中だより

伊勢市立港中学校 No.10

R7. 2. 10

校長 清水 能人

## ◇生徒アンケート集約◇

		R 6	R 5	差
1	学校は楽しい	91.4	86.0	5.4
2	教科の授業はよくわかる	81.8	77.8	3.9
3	学校や学級のルールを守っている	93.9	91.0	2.9
4	挨拶はきちんとできている	90.9	87.8	3.1
5	掃除はきちんとできている	92.9	89.1	3.8
6	学校で困ったことがあったときは先生に相談をしている	79.7	74.2	5.5
7	学校では周りの友達を大切にしている	94.4	91.0	3.4
8	学校だより・学年だよりを読んでいる	71.1	58.5	12.5
9	通信機器のルールを守っている	89.8	72.4	17.4

(%) (%)

## ◇保護者アンケート集約◇

		R 6	R 5	差
1	学校でどのような教育活動が行われているかよく知っている	70.6	76.8	-6.2
2	子どもは学校に行くのを楽しみにしている	81.7	81.3	0.4
3	子どもは学校の授業を理解している	64.0	71.9	-8.0
4	安心して学校に行かせている	92.4	94.6	-2.2
5	学校には気軽に相談ができる雰囲気がある	79.2	81.3	-2.1
6	子どもには「自分も大切に、他の人も大切にする気持ち」が育ってきている	86.3	91.1	-4.8
7	学校だより・学年だよりを読んでいる	74.6	79.8	-5.2
8	学校やPTAからの案内通知を読んでいる	75.1	81.3	-6.2
9	通信機器のルールをつくっている	74.1	74.9	-0.8

(%) (%)

『※0.1 前後の数字におきましては四捨五入されております。』

1月には「学校評価アンケート」を生徒と保護者のみなさまにお願いしました。ご協力ありがとうございました。その集計ができましたので、報告させていただきます。

上記の表は項目ごとに今年度(R6)と昨年度(R5)を比較しました。項目の右側にあります数字は、A「よく当てはまる」とB「やや当てはまる」を合計した総数に対する割合です。「差」は昨年度と今年度の割合の比較です。保護者アンケートの回収率は95.4%です。

今回の生徒・保護者アンケートの集計結果からわかってきたことは、生徒アンケートでは昨年度と比べると、本年度ではすべての項目でポイントが上がりました。保護者アンケートにおいて昨年度と比べると、本年度では9項目中8項目がマイナスポイントとなりました。このことに対して、真摯に受け止め、今学校ではどのようなことを目指し、何が行われているか等を更に発信していく必要があると考えています。学校だよりは、ペーパーだけでなく、HP上にも更新して掲示しておりますのでご覧ください。

生徒アンケートでは、まず「学校は楽しい」と答えた人が91.4%いました。昨年度に比べ5.4%上昇しました。その中で90%を超える人が、楽しく登校しているということがわかり、うれしく思います。「教科の授業はよくわかる」の項目では昨年度より3.9%上昇しており、これからも生徒のみなさんにとって、わかりやすい授業を職員が工夫し、「学校は楽しい」と思える授業づくりをしていきたいと思えます。しかし一方、心無い言動で人を傷つけてしまった事案が昨年度と比べるとかなり減少しましたが、未だにありました。これらのことを踏まえ「人を大切

にする」という意識を高めるために、港中学校は来年度も引き続き、人権学習を柱とした教育活動を数多く取り組んでまいります。

また、さまざまなご意見をいただきました。例えば、校則についてです。不必要な校則については検討し、改善していきたいと考えております。一気にまとめて削除していくということは難しいかもしれません。「このルールは残しておいたほうが良いのではないか」との保護者の方のご意見もあるからです。学校評議委員様等の方たちも含め、十分検討させていただき慎重に進めさせていただきますので、ご理解いただきますようよろしくお願いいたします。また、校則については、毎年見直しをしております。

尚、夏季の暑い時期の体操服登校は期間を決めてすでに実施しております。また、冬場における防寒着として厚着ではなく、ダウンジャケットなどアウターを自由化してほしいとの要望がありました。現在防寒用といたしまして学校指定（各部活動でデザインが異なりますが）のものを購入し、登下校等に着用してもらっています。この他制服下にセーター、マフラー、手袋の着用もしてもらえますので十分な防寒であると考えております。ですが、例年とは違い異常気象の関係で現在の防寒着では不十分であると判断される場合は改めて対応の連絡させていただきますのでよろしくお願いいたします。

その他には、部活動についてです。昨年度に引き続き「部活動に力をいれてほしいです。」等のご意見がありました。本年度の部活動の状況を説明させていただきますと、現在男女で9の部活があり、そのうち8の部活で顧問は1人です。何とか部活動存続のご要望に応えようと、部活動指導員1名、外部コーチ1名を配置、そして部員数が減少している種目については、他校との合同チームを構成し公式戦に出場することや、他種目の顧問を副顧問として兼務をしながら、様々な手を打って運営しております。しかし、来年度におきましても非常に困難な状況は変わらないことにつきましてご理解ください。これらのことについては、中学校だけではなく高等学校でも同様の状況であることも聞いております。令和7年度の部活動は、ほとんどの種目で一人顧問となります。今まで指導をしたことがない種目を顧問が指導することも十分あり得えます。部活指導の地域移行が進んでいないことも含め、学校だけではどうにもならない状況にあることをご承知おきいただくと共に、ご理解よろしくおねがいたします。

この他、「職員から中学生のみなさんへの言葉がけ」についてもご指摘をいただきました。我々教職員におきましても、改善しなければならないことは猛省し、謝罪する姿勢は十分持っております。ご家庭でお子様のお話を十分聞いていただくことは大切です。合わせて職員の話も聞いていただけると幸いです。お子様方を成長させていくためには、学校だけ、ご家庭だけでは難しいことも十分心得ております。学校、保護者の相互の協力がなければ成り立たないと考えます。心配なことがございましたら、遠慮なくご相談ください。

最後に、保護者のみなさまにはご意見をいただきました。真摯に受け止め、学校としても一つひとつ内容を検討し、実行することが難しいものもありますが、取り組んでいきたいと思えます。これからも港中学校の教育活動にご理解、ご協力いただきますよう、よろしくお願いいたします。アンケートにご協力いただきまして、ありがとうございました。

◇令和6年度PTA書面理事会のご報告について◇

【検討議題】

1. 第1号議案「令和6年度活動報告（中間）」
2. 第2号議案「令和6年度会計報告（中間）」
3. 第3号議案「令和7年度理事選出について」

以上第1号議案～第3号議案について理事役員様（27名）から、賛成27名、反対0名の可決の結果となりましたことをご報告させていただきます。理事役員様、ありがとうございました。また、「PTA会則改定（本部役員数及び役員免除規定）」の承認についてPTA会員数198、投票数185、承認184、不承認1という結果、会員数の3分の2以上の承認が得られましたので、令和6年12月18日付けで改定を行いました。

◇卒業式について◇

3月7日（金）第78回港中学校卒業証書授与式を挙行いたします。

【開式】9：30【開場・受付】8：40～9：10【卒業生入場】9：25